
PV de l’Assemblée Générale  

24 septembre 2022 au Stade du Roudourou à Guingamp 

 

 

Le Président, Rémy MOULIN, ouvre l’Assemblée Générale à 9H30 et demande un moment de 

recueillement afin d’honorer la mémoire des élus du District et des membres de la famille du 

football qui nous ont quittés cette saison.  

 

Le Président remercie le Président d’EA Guingamp qui a permis la tenue de cette assemblée au 

Stade du Roudourou à Guingamp.  

- Soumet à l’approbation de l’Assemblée le PV de l’Assemblée Générale du 2 octobre 2021 

paru le 5 novembre 2021. 

Approuvé à l’unanimité. 

- Se dit satisfait que la saison ait pu aller à son terme. 

- Félicite les équipes phares du département tant féminine que masculine pour leur maintien en 

D1 Arkéma pour les féminines et en L2 pour l’équipe masculine d’EA Guingamp.  

- Adresse ses félicitations également, aux équipes masculines du Stade Briochin, Lannion 

Stade, EA Guingamp et Dinan Léhon FC qui évoluent au niveau national. 

- Précise que le bilan au niveau régional est contrasté. 

- Regrette la recrudescence de la violence sur les terrains. Il attire l’attention des dirigeants sur 

le rôle à jouer, sensibiliser, prévenir, éduquer voire sanctionner. 

- Remercie une nouvelle fois le Président d’EA Guingamp pour l’opération « joue-la comme 

un pro », le club de Louargat MBS US a pu, le temps d’un après-midi, jouer au sein des 

installations d’EA Guingamp. 

- Revient sur les aides apportées aux clubs :  

- le Fonds d’Aide au Football Amateur avec une enveloppe globale de 692 900€ pour 

l’ensemble de la Ligue de Bretagne dont 153 700 € pour le District des côtes d’Armor ont 

permis à 16 clubs costarmoricains de bénéficier d’aides pour les équipements. 

- Les bons carburants en faveur des clubs soit une enveloppe de 2 Millions d’euros pour 

les clubs ayant au moins 8 licenciés entre U6 et U18 en fin de saison 2021 2022. 

- L’ANS : 8 clubs costarmoricains ont bénéficié de 17 600€ d’aides. 

- Evoque le PEF (Programme Educatifs Fédéral) : 350 actions ont été menées dans le District, 

dont 39 par le club de Lanvollon JS et le club de St Agathon ES a été retenu avec une action 

innovante. 

- Fait part des actions à venir : la pyramide des championnats, la promotion du football 

diversifié et la formation. 

- Remercie l’Assemblée de son attention et cède la parole au Secrétaire Général pour le Rapport 

Moral. 

 

❖ Intervention du Secrétaire Général : Alain OLLIVIER-HENRY  

 

- Commence son intervention en précisant qu’en début de saison nous n’avions pas la certitude 

d’aller jusqu’au terme mais ce fut le cas et c’est une très bonne chose. 

- Donne les chiffres de la saison : 

Le District représente : 223 clubs, 702 équipes et 28760 licenciés. 

- Dresse le bilan sportif des équipes costarmoricaines, en L2 et D1 Arkéma les équipes d’EA 

Guingamp se maintiennent. 

- Adresse ses félicitations aux équipes costarmoricaines St Brieuc Stade (1) termine 7ème en 

N1, EA Guingamp (2) termine 8ème en N2, Dinan Léhon FC (1) termine 5ème en N3, St 

Brieuc stade (2) 8ème et Lannion FC (1) 9ème. 

 



- Dresse le bilan sportif de nos clubs de Ligue :  

– R1 : 8 équipes 

– R2 : 14 équipes 

– R3 : 38 équipes 

- Précise que cette saison, on enregistre 12 descentes de R3 en D1 pour 6 montées.  

- Souhaite tous ses meilleurs vœux de réussite aux clubs qui accèdent en R3 : Erquy US – 

Lanvallay US – Plaintel SP – Plélan Vildé Corseul FC – Ploumagoar RC – Pontrieux Ent du 

Trieux. En championnat féminin, félicitations à l’équipe de St Brieuc Stade qui évoluera en R2 

pour la saison 2022-2023. 

- Rappelle que les finales de Coupes départementales se sont déroulées à Lannion Servel pour 

la Coupe Ange LEMEE. La victoire est revenue à l’équipe de Tréguier Trégor FC au détriment 

de St Brandan Quintin FC et en Coupe du Conseil Départemental à Plaintel, la victoire est 

revenue à l’équipe de Ploubezre US au détriment de Beaussais rance Frémur chez les masculins. 

Chez les féminines l’équipe de Lamballe FC a remporté la victoire au détriment de Ploumagoar 

RC. 

- Fait part de la vie du District, le Comité de Direction s’est réuni 4 fois en séance en plénière 

et 1 fois en bureau.  

- Fait un point sur l’activité des commissions 

Les Commission de Discipline et des Compétitions ont étudié et traité 4995 dossiers. Des 

sanctions lourdes ont été prononcées : 2 fois 2 ans pour acte de brutalité et 5 ans pour une 

blessure grave. 9 clubs ont eu 1, 2 ou 3 des points de pénalités. 

La Commission des arbitres compte 320 arbitres, il fait un point sur le statut de l’arbitrage, 78 

clubs sont en infraction dont 26 clubs de Ligue et 52 clubs de District. 5 clubs bénéficient d’1 

ou 2 mutés supplémentaires. 

La Commission des terrains a contrôlé 44 installations, 5 éclairages et émis 4 avis préalables. 

- Evoque les opérations en faveur des clubs, 11 dirigeantes ont participé au week end de 

Clairefontaine. 

- Evoque la formation d’environ 200 éducateurs dont seulement 42 éducateurs ont passé la 

certification. 

- Rappelle que 24 éducatrices ont été formées lors d’un CFF1 100% féminin (1ère en bretagne). 

- Informe qu’il existe 26 Sections Sportives Locales avec 510 élèves, 12 CIPF.  

Cette saison 6 clubs ont reçu un Label : niveau Argent : Plancoët Arguenon FC – GJ Sud Goëlo 

et niveau Bronze : St Brieuc COBSP – Beaussais Rance Frémur – Plédran CS – Ploumagoar 

RC. 

- Attire l’attention de l’assemblée sur les différents outils de Communication, le Site du District, 

la Page Facebook, la Page Instagram, la Chaine Youtube, les twitters des éducateurs et enfin, 

un outil très important pour la gestion quotidienne des clubs, la messagerie officielle. 

- Fait part des mouvements du Personnel puisque David BALTASE CTD PPF est parti pour 

rejoindre le staff de l’équipe nationale du Cameroun, Matthieu PREDERY prend le poste de 

CTD-PPF, Charles ESCANEZ CTD DAP, Elouan BLIN et Logane JEGO ont terminé les 

contrats avec le District - Souhaite la bienvenue à Marie HERY CTD DAP en charge du foot 

du foot éducatif, à Yohann DENES recruté en alternance sur la communication – évènementiel 

– sponsoring et à Mathis BRANCHU recruté en service civique 

- Adresse ses remerciements, aux collèges et villes qui accueillent les sections sportives, à la 

Direction de la Cohésion Sociale, au Conseil Départemental, au Crédit Agricole, à tous nos 

fidèles partenaires, à la presse, aux 181 bénévoles des commissions, à la Fédération Française 

de Football, à la Ligue de Football Amateur, à la Ligue de Bretagne de Football, à tous les 

bénévoles, aux arbitres et éducateurs, aux élus du Comité de Direction, au Personnel du District. 

 

Le Président du District soumet le rapport moral à l’approbation de l’assemblée. 

Adopté à l’unanimité. 

 



❖ Intervention du Trésorier : Thierry Briand 

 

- Présente les comptes arrêtés au 30 juin 2022.  

 

Produits d’exploitation 500 308 € 

Charges d’exploitation 460 606 € 

Résultat d’exploitation 39 703 € 

Résultat financier  + 8 307 € 

Résultat Courant 48 010 € 

Résultat exceptionnel - 28 964 € 

Résultat Net  19 045 € 

 

Le Président soumet les comptes à l’approbation de l’Assemblée. 

Adoptés à l’unanimité. 

 

Le trésorier propose l’affectation du résultat au compte Réserve. Proposition adoptée à 

l’unanimité. 

 

❖ Intervention du Commissaire Aux Comptes : Mme GOURITEN. 

 

- Précise que les comptes ont été contrôlés et que tous les justificatifs ont été fournis. Elle peut 

donc affirmer que les comptes sont sincères, réguliers et ne présentent pas d’anomalie. 

 

Le trésorier reprend la parole pour présenter le budget prévisionnel 2022-2023. 

 

Le budget prévisionnel s’élève à 464 900€. 

Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité. 

 

❖ Intervention du Conseiller Technique Départemental : Matthieu PREDERY 

 

- Commence son intervention en présentant l’équipe technique du District avec les fonctions de 

chacun. 

- Souhaite la bienvenue à Marie HERY qui a intégré le district le 16 août dernier. 

- Présente les actions à venir pour le football éducatif, le mercredi 12 octobre avec la journée 

régionale label FFF Crédit Agricole, la fête du club au stade paimpolais sur une journée avec 8 

ateliers organisés ce qui va permettre de regrouper environ 100 enfants. 

- Précise que la finale régionale festival foot U13 sera organisée dans le district. L’appel à 

candidature est lancé pour déterminer le site d’accueil. 

- Evoque les nouveautés pour cette saison : 

- Pratique féminine : mise en place d’une coupe U11 à 8. 16 dossiers candidatures à un 

Label. 

- Pratique Futsal : mise en place d’une coupe U11F et d’un championnat U15G/F 

U18G/F. 1er club futsal labélisé : St Barnabé Futsal. 

- Pratique Foot loisir : un planning des rencontres féminines va être publié. 

- Foot citoyen : fait part des actions Breizh City tour durant l’été.  

- Présente le plan de performance et formation et notamment la nouvelle procédure pour la 

formation des éducateurs avec l’inscription en ligne. 

- Précise que l’on compte 24 Sections Sportives Scolaires, 11 CPF et 2 Sections Féminines. 

- Donne les dates des détections au niveau départemental. 



 

Le Secrétaire Général reprend son intervention pour présenter le schéma des montées – 

descentes des championnats départementaux pour la saison 2022 – 2023. 

 

 

Descente de R3 en D1 (possibilités) 

- Poule B : 1 équipe du 22 : entre 0 et 1 descente. 

- Poule C :12 équipes du 22 : 3 descentes. 

- Poule D : 12 équipes du 22 : 3 descentes. 

- Poule E :  6 équipes du 22 : entre 0 et 3 descentes 

- Poule J : 3 équipes du 22 : entre 0 et 3 descentes 

Au total entre 6 et 13 équipes du 22 à descendre de R3 en D1. 

 

Pour la saison 2022/2023 en D1 : 4 poules de 12 et 1 poule de 13. A l’issue de la saison il y 

aura 3 descentes dans les poules à 12 et 4 descentes dans la poule à 13, soit 16 descentes. 

 

DESCENTES 

de R3 en D1 
MONTEES 

de D1 en R3 
DESCENTES 

de D1 en D2 
MONTEES 

de D2 en D1 

6 6 16 15 

7 6 16 14 

8 6 16 13 

9 6 16 12 

10 6 16 11 

11 6 16 10 

12 6 16 9 

13 6 16 8 

 

 

 

Pour la saison 2022/2023 en D2 : 6 poules de 12, 1 poule de 13 et 1 poule de 14. A l’issue de 

la saison il y aura 2 descentes dans les poules à 12 et 3 descentes dans les poules à 13 et  

14, soit 18 descentes. 

 

 

 

* Montée obligatoire du 1er de chaque groupe : dans ce cas création d’une poule de D2 à 13 équipes. 

 

DESCENTES 

de R3 en D1 
DESCENTES 

de D1 en D2 
MONTEES 

de D2 en D1 
DESCENTES 

de D2 en D3 
MONTEES 

de D3 en D2 

6 16 15 18 14 

7 16 14 18 13 

8 16 13 18 12 

9 16 12 18 11 

10 16 11 18 10 

11 16 10 18 9 

12 16 9 18 8 

13 16 8 18   8* 



Pour la saison 2022/2023 en D3 : 7 poules de 12 et 1 poule de 11. A l’issue de la saison il y 

aura 2 descentes dans les poules à 12 et 1 descente dans la poule à 11. 

 

 

 

❖ Le Président du District reprend le parole et informe l’Assemblée que 3 clubs ont émis 

des vœux.  

Chaque vœu est présenté par le club émetteur. 

 

• Bourbriac US : Mr Benjamin ROUE 

Le vœu concerne les tirages de Coupes : le club propose de modifier les règles du tirage. 

Vœu rejeté par l’assemblée 

 

• Plémy AL : Mr Frédéric MAHE 

Le vœu concerne l’allongement de la durée de la période de mutation. 

Vœu rejet par l’assemblée 

 

• Yvignac US : Mr Pascal BODIN 

Le vœu concerne le jour et l’horaire des rencontres du football féminin. 

Le vœu n’est pas soumis au vote car une réflexion sera proposée au sein de la commission 

féminine avec les clubs ayant des équipes féminines. 

 

Le Président du District remercie les clubs pour leurs vœux et se félicite des échanges qui ont 

pu avoir lieu. 

 

 

- Propose de passer au vote pour élire les représentants des clubs évoluant en District qui seront 

délégués à l’Assemblée de la Ligue de Bretagne le 29 octobre prochain à Locminé. 

 

  

DESCENTES 

de R3 en D1 
DESCENTES 

de D2 en D3 
MONTEES 

de D3 en D2 
DESCENTES 

de D3 en D4 
MONTEES 

de D4 en D3 

6 18 14 15 12 

7 18 13 15 11 

8 18 12 15 10 

9 18 11 15 9 

10 18 10 15 8 

11 18 9 15 7 

12 18 8 15 6 

13 18 8 15 5 



15 délégués 

Nom du club Nom Prénom 

Pontrieux ent du Trieux GUERNIOU Claude 

Erquy US  LE BRICON Bruno 

Plélan Vildé Corseul FC MENARD Jérome 

Rospez CS THORAVAL Eugene 

Bourbriac US  ROUE  Benjamin 

St Julien AS BOULAIRE Romain 

Allineuc JS DIEULESAINT Eric 

St Alban FCCP NABUCET David 

Trévé Sp MAINGUENEAU Olivier 

Trégastel CS DUMESNIL Thierry 

Lantic FC LESAGE Hugues 

Plainte Haute AS HELLIO Michel 

Le Vieux Bourg FC HAUGOMMARD Sébastien 

 

15 suppléants 

Nom du club Nom Prénom 

Pontrieux ent du Trieux GUERNIOU Amandine 

Erquy US  MAHE Laetitia 

Plélan Vildé Corseul FC BONFILS Thierry 

Rospez CS THORAVAL Eugène 

Bourbriac US  MARQUIER Alain 

St Julien AS LEROUX Florent 

Allineuc JS DUBOIS Romain 

St Alban FCCP MABILAIS Bernard 

Trévé Sp MENIER Mickael 

Trégastel CS BRAIDA Sandrine 

Lantic FC SENECHAL Samuel 

Plainte Haute AS BONNY Thomas 

Le Vieux Bourg FC RAULT Anthony 



❖ Intervention du Conseiller Technique Régional en Arbitrage : Bertrand LAYEC 

 

La Ligue de Bretagne de Football innove pour révéler des vocations et recruter. Ainsi, la Ligue 

de Bretagne déploie le VOR (Vert, Orange, Rouge) pour attirer des licenciés, bénévoles, 

sympathisants des clubs vers l’arbitrage et l’engagement bénévole au sein des clubs bretons : 

1. Détecter,  

2.Contacter,  

3.Recruter 

Cet outil d’aide à la détection a fait ses preuves auprès de 11 clubs tests en Bretagne en 2022. 

Ainsi, le Conseiller Technique Régional en Arbitrage (CTRA), Bertrand Layec, a la volonté de 

le déployer sur l’ensemble de la Bretagne. 

« Une vocation, de l’enthousiasme, de la passion, de la personnalité… révéler vos arbitres & 

vos bénévoles dans votre club. » telle est cette ambition à travers la campagne VOR que la 

Ligue vous propose. 

Nous vous invitons à vous inscrire dès jeudi 3 novembre sur le site internet de la ligue ! 

Les 10 premiers clubs inscrits de chaque district participeront à la 1ère campagne qui débutera 

mi-novembre et cette opération sera renouvelée tous les mois. Des outils de communication 

seront mis à disposition des clubs. Ces clubs pourront s’appuyer sur les référents VOR dans 

chaque District et le CTRA notamment lors de chaque réunion départementale dans le courant 

de la semaine 46. 

 

❖ Intervention de Philippe LE YONDRE : Trésorier de la LFA 

 

- Présente les aides apportées aux clubs : 

• Bons d’achat NIKE à utiliser sur FOOTAMATEUR.FFF.FR et rappelle que l’opération 

sera close en octobre. 

• Bons Carburant : nouvelle opération de la FFF à destination des clubs. 

Bons d’une valeur de 50€ l’unité. 

Le nombre de bons par clubs est variable selon le nombre de licenciés de U6 à U18 au 30 

juin 2022. 

La valeur par club oscille entre 100€ et 700€. 

Précise que les clubs vont les recevoir par courrier pour fin septembre. Les bons seront 

valides pendant un an. 

- Evoque les montants alloués au titre du Fonds d’Aide au Football Amateur (FAFA) 

 Equipements  8M€ 

 Transport  1.5 M€ 

 Formation  2.5M€ 

 Emploi  3 M€ 

- Précise que les nouvelles pratiques sont également financées au titre du FAFA (terrain de Foot 

à 5 – Beach Soccer). 

- Présente la refonte de la pyramide des compétitions Nationales avec l’impact sur la pyramide 

Ligue. 

 



 
 

Pour nous en BRETAGNE nous avions déjà, avant cette refonte des pyramides nationales, acté 

une réforme de notre pyramide régionale sur deux saisons et ainsi passé de 14 groupes de R3 à 

12 groupes de R3.  

La 1°étape est effectuée : nous avons 13 groupes R3 en 2022/2023. 

Ci-après l’impact saison 2022/2023 de la réforme nationale avec notre réforme pour passer à 

12 groupes de R3.  

 

                

 ontées des li ues   3  soit 3 par  i ue
Descentes en  i ue      soit      r de  3



 

Une consultation des clubs sera organisée prochainement pour étudier les solutions possibles.   

A l’issue des 2 prochaines saisons 2023/24 et 2024/25 - (Phases de transition)  

- 1 seule accession de R1 vers N3  

- Pas d’accession systématique des premiers de chaque groupe 

- Un calcul des meilleurs 1°de R1 sera défini au niveau national et sera appliqué de 

façon uniforme dans toutes les Ligues pendant la phase transitoire. 

 

 

❖ Intervention de Jean Claude HILLION : Président de la Ligue de Bretagne 

- Se dit heureux de participer aux différentes assemblées des Districts lorsque son agenda le 

permet. 

- Evoque la nécessité de l’arbitrage. 

- Se dit attristé de la violence et de la contestation sur les terrains.   

 

 

❖ Intervention de Ludovic GOUYETTE : Vice-Président du Conseil Départemental 

en charge des sports 

- Remercie le Président du District pour son invitation, précise qu’il y a un partenariat entre le 

District et le Conseil Départemental depuis longue date. 

- Remercie les bénévoles pour leur engagement auprès des jeunes. 

- Précise qu’il existe un guide des associations accueillantes à la disposition des clubs qui 

seraient intéressés. 

- Souhaite une très belle saison aux dirigeants des clubs présents. 

  

                

                         

                             

                             

                                  

                        



 

❖ Intervention du Président de la FFF : Noël LE GRAET 

 

- Adresse ses félicitations aux clubs dont la participation à cette assemblée est importante. 

- Remercie le CTRA Bertrand LAYEC pour la présentation du dispositif VOR, précise qu’il 

peut être une bonne solution pour améliorer le recrutement et la fidélisation des dirigeants, 

arbitres…. 

- Rappelle les sommes attribuées aux clubs au titre du FAFA (Fonds d’Aide au Football 

Amateur). 

 

- Regrette que les mauvais comportements soient en augmentation ces dernières années. 

- Précise que le Comex est très soudé, qu’il y règne une bonne ambiance. Il indique que la FFF 

se porte bien et précise que les Equipes de France Jeunes ont remporté 6 victoires sur 7 

rencontres. 

- Remercie une nouvelle fois les bénévoles qui donnent de leur temps pour éduquer les jeunes. 

 

❖ Intervention du Président du District : Rémy MOULIN 

 

- Remercie chaleureusement les dirigeants des clubs et clôture l’Assemblée Générale à 12H35. 

 

 

 

 

Le Président du District Le Secrétaire Général 

  

 

 

 

Rémy MOULIN Alain OLLIVIER-HENRY 

 


